

## El grave escándalo del día Se envuelve en un lío a varios asegurados

### Las autoridades toman cartas en el asunto El Presidente promete construir el muelle de Puntarenas

La United States Fire Insurance, Compañía Americana que tiene amplios negocios en este país, ha cancelado directamente la mayoría de sus pólizas por cuanto su Agente en esta capital, no ha remesado los fondos, producto de las primas.

El Gerente General de la referida Compañía en New York, firma aquellas comunicaciones y son muchas las personas afectadas en sus intereses por la disposición.

Varios de los asegurados a quienes les han sido canceladas sus pólizas, se han entrevistado con el referido Agente a inquirir datos acerca del suceso y aquel señor les ha prometido arreglar pronto y de manera satisfactoria las cosas mientras, es claro, los interesados, que los más de ellos son comerciantes, quedan con sus intereses al aire, esto es, sin seguros.

Esas mismas personas visitaron la Superintendencia de Seguros a informarse si sus pólizas habían sido registradas e inscritas, notificándoles que el Agente de la United States Insurance no había cumplido aún con aquella obligación de formalidad de ley.

Esta otra circunstancia molestó sobremanera a uno de aquellos Sres. y uno de ellos, el Sr. Aristides Cordero, en su calidad de apoderado de la señora Genoveva v. de Chacón, una de las interesadas, acudió a la Dirección General de Detectives y delató el hecho exigiendo fuera iniciado el proceso respectivo. El Jefe de aquel Centro, señor Pinaud, ha pasado o pasará el caso a conocimiento de las autoridades judiciales tal cual lo demanda la parte acusadora.

La United States Fire no pretende abandonar sus negocios en Costa Rica y al efecto recomendó, por cable, al señor Brenes Gudino, para que se haga cargo de ellos y ya fueron entregados el sábado último los archivos de la agencia. Los perjudicados, que como

ya manifestamos, son muchos, iniciarán acción común contra el Agente acusado en cobro de dineros a él entregados por primas y de cuyos depósitos ellos conservan los correspondientes recibos.

El caso, como es natural, es

muy comentado en San José, considerándose muy delicado; sin embargo, es posible que las cosas sean arregladas extrajudicialmente.

Nos alegraría que el desagradable incidente tuviese esa solución; el acusado es persona

apreciable y digna de simpatías.

NOTA:—Escrito lo anterior se nos informa que la irregularidad que ha provocado la molestia entre los asegurados se debe a una deplorable distracción en el servicio de envíos de fondos y que la dificultad será subsanada inmediatamente.

## Las cárceles se verán repletas de estafadores para quienes no se admitirá excarcelación

Interpretando cierto artículo de la nueva ley de excarcelaciones, el Tribunal Supremo declaró que no cabe excarcelación en procesados por delitos de estafa.

Este principio ya sentado por el más alto Tribunal de Justicia de la República ha provocado sensación en los círculos abogadiles de esta capital, por cuanto siendo esos delitos los más comunes en el país, las cárceles van a estar constantemente llenas de procesados y porque ya no podrán muchos de ellos explotar filón tan lucrativo como era aquel. Qué procesado por aquel delito, encontrándose entre rejas y con posibilidades de obtener la libertad bajo fianza

de haz, no hacía cualquier sacrificio pecuniario en beneficio de su abogado por obtener aquel favor de la ley? Todos.

Por eso es que no se ha logrado obtener la libertad de algunas personas de cierta estimación social que permanecen reclusas en la cárcel de esta capital y en el cual sentido se han hecho muchos esfuerzos.

Ellos presentaron sus solicitudes de excarcelación, semanas antes de ser emitida aquella ley y ahora sus abogados alegan en favor de sus defendidos al amparo de un derecho constitucional, o sea el que determina que la ley no tiene efectos retroactivos.

El incidente será sometido a

la consideración de los Tribunales Superiores de Justicia. Veremos qué se resuelve en el asunto, que no deja de ser muy delicado. En principio de derecho, pues, y en materia de calificación para los efectos de excarcelaciones, los jueces colocarán a los estafadores en la línea de los procesados por hurto mayor robo. Comentando esto, oímos decir a un alto funcionario de justicia, que el sesenta por ciento de los delitos criminales que en los tribunales se tramitan, son por estafa y que si la severidad represiva de la nueva ley no contribuye a combatir el delito, las cárceles han de verse pronto repletas de procesados.

## Persiguiendo el juego y los espectáculos inmorales

A persona de respeto oímos referir que ahibiendo ordenado el Director General de Policía, el cierre de un centro social establecido en esta capital, por sospecharse se explotara en él, el vicio del juego, el señor Gobernador de la Provincia se abstuvo de proceder en vista de la promesa de los socios del indicado centro, de que allí no se jugaría más. El Director de Policía demostró, primero, que a

dicho centro concurrían algunas personas que han sido juzgadas por tahures, y, segundo, que con aquel insignificante número de socios, contribuyendo cada uno con dos colones, aquel Club no podía LEGITIMAMENTE sostenerse, suponiendo que seguramente habiase de ocurrir a "chingas" para sufragar los gastos.

Debemos advertir al señor Director de Policía y al señor Gobernador, que de todos los centros sociales que funcionan en esta capital y que quizá pasen de una docena, apenas unos dos o tres, cuando más, pueden sostenerse con fondos por suscripción de sus miembros y que el cobro de "chingas", explotando los juegos del rom, malilla, poker, bacarat, y otros muchos de cartas; estamos perfectamente

seguros que si aquellas autoridades levantaran una información al respecto llegarían a ese convencimiento.

Centros de esos hay en esta capital que pagan elevadísimos alquileres de local y con un par de docenas de socios, los más de ellos pobres, se les sostiene a todo lujo, con administrador, sirvientes, etc. etc. Quiere decir que todos esos centros sociales encuéntrase en la misma situación que al que aludimos primeramente.

El General Monge logró fácilmente terminar con los inmorales espectáculos de las peleas de gallos; él se entrevistó con algunos estimables caballeros que gustaban de aquel juego, les impuso de las fuertes penas que la ley señala a los contraventores, suplicándoles desistieran de organizar y concurrir a aquellos espectáculos.

¿Ha sido atendido?

## El Presidente promete construir el muelle de Puntarenas

A iniciativa de la Municipalidad, los vecinos más prominentes de la ciudad de Puntarenas, dispusieron gestionar por todos los medios posibles la construcción del muelle de hierro.

Ellos pretenden desarrollar sus influencias en el Congreso, con motivo del estudio de proyecto de contrato de empréstito, con el fin de que del mismo se destine la suma de dinero necesaria para la realización de aquella obra; en el mismo sentido, ellos ampliarán el radio de acción de sus gestiones para ante el Ejecutivo de cuyo apoyo no dudan, desde luego que tienen promesas anticipadas del Jefe del Estado de que les ayudará incondicionalmente para la realización de aquel ideal. Efectivamente, en un discurso que el Presidente Acosta pronunciara en cierta ocasión en Puntarenas, hizo esta categórica promesa; no terminaré mi Administración sin que quede realizada esa obra.

El movimiento comercial de aquel puerto ha aumentado considerablemente en los últimos años, considerándose ya tan importante e intenso como el de Limón; desde luego, la falta de un buen muelle en aquella localidad, es una necesidad abso-

lutamente sentida; así lo considera también el comercio capitalino, directamente interesado en la solución del problema.

En virtud de la disminución de precios que las Compañías Navieras del Pacífico han introducido en sus tarifas de fletes por mercaderías procedentes de Europa y Norte América, vía Canal de Panamá, las importaciones por la Aduana de Puntarenas han aumentado tanto, que ya se dificulta un servicio eficiente en la descarga de buques, lo que quedaría subsanado con la construcción del nuevo muelle, siempre que los buques, como es el proyecto, puedan atracar en él. Se dice que las condiciones del fondo de la bahía de Puntarenas no ofrece facilidades para la construcción del muelle, pero, eso queda desvirtuado por los estudios científicos de expertos ingenieros que declaran lo contrario, esto es, que la obra es de fácil construcción, con un presupuesto máximo de 300.000 dólares. Este, pues, es problema de dinero nada más y esta es la oportunidad de obtener los medios necesarios para la realización de aquella obra. En esa campaña nosotros apoyaremos decididamente los intereses de los portuarios.

## El match de ayer en la Plaza Viquez

A las 10 horas de la mañana de ayer se dió principio en la Plaza Viquez, a un interesante match de balle ball entre "El Laberinto" y "El Remington".

Rifadas las casas las ganó "El Laberinto" quien fué al campo.

Estuvo muy reñido el primer inning, logrando "El Laberinto" poner una argolla a sus adversarios.

En esa situación los tuvo hasta el quinto inning que fué cuando "El Remington" logró anotarse una carrea, que fué la única durante todo el juego.

"El Laberinto" hizo trece, en cambio.

La batería, por parte de estos bravos muchachos está integrada así: Pitcher, Miguel An-

gel Valverde, quien dejó 15 jugadores en el bate; Catcher, Raúl Molina.

Por "El Remington", Pitcher, Raúl Velázquez, quien estuvo muy bueno al principio, pero que dio muestras de cansancio por ahí del 5o. inning. Catcher, Sr. Subirós, quien defendió muy bien la sala.

Se distinguieron al bate, por parte del Laberinto: Juan Félix Umaña, José Joaquín Molina, Jorge Loaiza, quien de un batazo logró tomar tres bases y Luis Paulino Picado.

Un selecto público presenció el juego, dando un bonito espectáculo.

La siguiente es la anotación por entradas:

R. 0 0 0 0 1 0 0 0 0 : 1  
L. 2 2 2 1 2 1 3 0 0 : 13

## La Fiesta de la Raza Concierto de música española

El señor Director de la Escuela Juan Rafael Mora, don Amado Naranjo R., ha participado e invitado atentamente para un concierto de música española que con motivo de la significativa Fiesta de la Raza y la conmemoración del 430 ani-

versario del Descubrimiento de América, celebrará ese Plantel de Enseñanza el próximo miércoles 11 de los corrientes a las 14 horas, concierto que estará dedicado al distinguido caballero y culto profesor español don José Figuer del Valle.

PAGINA DE LA DIRECCION

# Radio Tristan School

No sabemos dónde leímos la cometa ese crimen de lesa len enorme barbaridad de que una gua materna. Escuela en esta sección de la Misera carne de conquista! América Española ha sido bau tizada con el nombre de "Radio Tristán School". Así como sue na, con apellido español, en idioma inglés, y con música de pedagogía....

¿Pues no se pasan todo el año en las escuelas cantando himnos a la Patria, enseñando lengua materna, y hablando y pensando en la necesidad de formar con relieves altos y definidos la nacionalidad costarricense?

Tánto trabajo en balde! Para que luego venga un profesor (Profesor, Dios Santo!) a ponerle a una "escuela" un nombre en inglés, como que agotado estuviera el caudal fecundo del idioma de Castilla, en cuyos sacros moldes ha de forjarse el alma de este pueblo....

¿Pues qué pensarán estos profesores que es una escuela, qué pensarán que es un idioma...!

Perdonable es en los trafican tes de mantas y zarazas, y aun de almas, que comiencen por colocar en el frente de sus establecimientos letreros en inglés para grangearse la simpatía de sus proveedores yanquis; pero es imperdonable y merece censura franca y ardorosa que en un plantel de enseñanza se

cometa ese crimen de lesa len enorme barbaridad de que una gua materna. Misera carne de conquista! Pobres espíritus flácidos, sin fé en el porvenir de la patria, que se rinden ante la evidencia utilitaria de un mendrugo, sin conciencia, sin presentimiento si quiera de los altos destinos de la Raza! Que en vez de conservar y acrecentar la fuente de la suprema grandeza que es el idioma con que Colón habló de amor y de heroísmo a la América ha más de cuatro siglos, doblan el espinazo ante la burda sugestión calibanesca, y violando groseramente el derecho de los niños arrancan de sus almitas la música del lenguaje con que ellos dijeron Padre y Madre en la sonora lengua de España, para ingerirla, con terminachos de una odiosa lengua de conquista...!

¿Qué hace la Secretaría de Educación Pública, por otra parte, que no ve la obra ignora de esos llamados maestros, sabios tal vez en pedantescas teorías pero sin una lumbre de idealismo regenerador?

Quede constancia de que no vamos contra la enseñanza de los idiomas extranjeros si no contra el hecho incalificable de colocar un nombre en inglés en una Escuela de Costa Rica, cuando nos preparamos, para celebrar dignamente la Fiesta de la Raza.

ANGEL DE LEON

Que en cuatro millones de dólares serían *doscientos mil dólares* ha de ser probablemente la comisión de Mr. Keith por su gestión financiera. Y sobre todo patriótica!

Existen ya en el público justos deseos de que no se llegue a efectuar esta contratación y el señor Soley parece estar dispuesto a sostenerse en su tesis, que desde luego merece la aprobación del país en general.

No faltarán otros banqueros que nos faciliten el dinero, sabida como es la plétora de dólares que existe en los Estados Unidos, y que está pidiendo urgente colocación.

No hay pues, que desanimar ferencia, o sea el 2 por ciento, se.

## En celebración del 12 de Octubre

El "Auto Club Costa Rica", para celebrar dignamente el 12 de octubre, ha aprobado en definitiva un programa de festejos que llevará a efecto así:

A las 16 horas de ese día, habrá un desfile, con la Banda Militar a la cabeza, de todos los carros de los socios del Club y de los particulares que deseen tomar parte. El desfile será hacia el Parque Central, donde tendrá lugar un Recreto de gala dedicado a la Colonia Española.

Se ejecutarán las siguientes piezas:

- 1—El Guarany.
- 2—Rapsodia España.
- 3—Maruxa.
- 4—Auto Club Costa Rica.

(obra del maestro Barrantes)

A las 20 horas, en los nuevos salones del Club, sea en el Garage del Paso de la Vaca, se dictará una importante conferencia sobre asuntos hispanos.

Luego se procederá a la entrega de los títulos de Miembros de Honor a los señores Lic. don Cleto González Víquez y don Joaquín Vargas Coto.

Terminará la fiesta posiblemente con un ameno baile.

Integran la comisión de festejos los activos miembros del Club señores Oscar Valverde, Ricardo Madrigal y J. F. Robert. Los nombres de los organizadores son una garantía de éxito del hermoso festival.

## Será a beneficio del Sanatorio Carit la última función de Bracale

Como broche de oro, de verdad, el Maestro Bracale ha dedicado la función última de la actual temporada, la más brillante quizá de nuestra historia teatral, a procurar auxilio al Sanatorio Carit. De ese modo generoso corresponderá al cariño con que la sociedad costarricense ha tratado en esta ocasión a él y a todos los distinguidos artistas que lo acompañan. Desde luego para esa función, quedarán absolutamente suprimidas todas las entradas de favor por la Compañía concedidas.

Sabemos que se ejecutará una famosa y muy gustada obra, nueva en esta temporada y que tanto el señor Palet como el cuerpo de baile

tendrán sus números especiales. Se empeña el Maestro Bracale y el señor Facio, en que esa función, cuyo producto ingresará totalmente a una de las más necesitadas y valiosas instituciones de beneficencia del país, sea acaso la mejor de todas si es que puede haber distinciones entre las admirables ejecuciones de la Compañía.

Este gesto del Maestro sin duda aumentará la estima y simpatía que ha logrado sembrar en la sociedad costarricense.

### Ofrecemos nuestros servicios

para Bautizos Bailes Banquetes y toda clase de fiestas sociales

Somos antiguos salonereros de las mejores cantinas las mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA a MAURILIO TENORIO y MARCO A. ROMAN

**La Valenciana**  
CALIXTO MADRIGAL  
CORBATAS SEDA  
a ¢ 2-50

## NEW YORK CIGARRETES

# 16 por 60 céntimos

Un éxito basado en calidad permanente

## LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

### Números premiados en el sorteo verificado ayer

00254	200	13335	500
01226	200	13559	200
01301	200		
01464	200	Aproximaciones anteriores	
01701	200		
01836	200	13968	200
02027	200	13969	200
02617	200	13970	200
02733	200	13971	200
02858	200	13972	200
04022	500	13,973 50,000 colones	
04835	200	Aproximaciones posteriores	
05018	200		
05200	200	13974	200
		13975	200
Aproximaciones anteriores			
05617	150	13976	200
05618	150	13977	200
05619	150	13978	200
05620	150	14712	500
05621	150	15253	1000
		15366	200
		15944	1000
		16017	200
05,622 15,000 colones			
		16443	200
Aproximaciones posteriores			
		16548	200
		16756	200
05623	150	16871	200
05624	150	16892	200
05625	150	17363	200
05626	150	17443	200
05627	150	17573	200
05734	200	17703	200
05823	200	17942	200
06028	200	18034	200
		18458	200
Aproximaciones anteriores			
		18495	200
		18508	500
06264	200	18871	200
06265	100	19494	500
06266	100	19504	200
06267	100	19703	200
06268	100	19990	200
		20003	200
06,269 8,000 colones			
		20393	200
Aproximaciones posteriores			
		20407	200
		20435	200
06270	100	20813	200
06271	100	20886	200
06272	100	20910	200
06273	100	21509	200
06274	100	21576	200
06460	200	21610	200
06504	200	21751	200
06801	200	21752	200
06914	1000	22106	200
07334	1000	22189	500
07588	200	22372	500
08074	200	22450	200
08078	200	23159	200
08203	200	23235	200
08550	200	23888	200
08572	200	24018	200
08629	200	24103	500
08678	500	24106	200
08714	200	24501	200
08821	200	24513	1000
09192	200	24586	1000
09819	200	24701	200
10591	200		
10864	200		
11419	500	El No. 13,978 fué vendido por William H. Morris de Cairo.	
11658	200	El No. 05,622 fué vendido por Enrique Esquivel de Turrialba.	
12328	200		
12561	500		
12809	500		
12860	200	El No. 06,269 fué vendido por Pulpería "La Moneda" de San José.	
13138	200		
13292	200		

### DR. ODIO DE GRANDA

ha trasladado su Despacho a la casa de doña María Luisa v. de Casorla, contiguo a la casa de Agencias y Comisiones de don Ernesto Ortiz.

HORAS DE CONSULTA

De 10.30 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.

TELEFONO No. 857.

SAN JOSE.

## Que no haya empréstito si ha de ser pasto de la codicia

Rumórase que soplan malos vientos a la contratación de empréstito por cuanto Minor C. Keith no cede al tipo de interés indicado por el Secretario de Hacienda.

En esta operación, Keith es el intermediario, el gestor; otros son los que en Nueva York suministrarán el dinero, para el préstamo; esto se dice en los círculos comerciales de esta capital y hasta se asegura de manera categórica.

Acaso logre Mr. Keith colocar ese empréstito al 8 por ciento, que es el tipo indicado por el Gobierno, pero él no baja del 10 por ciento, en conjunto; la diferencia, o sea el 2 por ciento, se.

Quien toma una vez toma siempre

# TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

# ORTIZ

— JOYERO CHIC —

-- Dia a Dia --

# Un jurado público para las obras literarias

El Secretario de la Liga para la Supresión del Vicio, que tan activo ha sido últimamente en su campaña para suprimir obras literarias de valor artístico y filosófico, es objeto de una formidable campaña de ataques a causa de que ha propuesto que se instituya un jurado que lea los manuscritos ante de que se entreguen a la prensa, con el objeto de dictaminar si los libros que se les someten son morales o no.

El Secretario John S. Summer, no se inquieta, sin embargo, y expone su modo de pensar con calma y valentía, en medio de los furibundos ataques de que es víctima.

La sinceridad del propósito de un escritor no justifica lo que él escribe, dice el señor Summer. Ese es el principio básico que se estableció en el primer caso de obscenidad que trataron las Cortes de Inglaterra.

Tampoco se excusa en favor de un libro el que la presentación literaria sea una obra maestra. En realidad, si el libro es obsceno, su efecto es mucho más inmoral cuando la presentación literaria lo hace más atractivo. Si un autor escribe acerca de seducción, rapto de una joven o degeneración sexual, haciendo sus descripciones en forma detallada y mecánica, y sus admiradores dicen que eso es arte y está por encima de la ley, nosotros no lo creemos, y la ley está con nosotros.

El señor Summer se queja de no haber sido bien interpretado por los editorialistas al comentar su proyecto de un jurado de censura para las obras literarias.

El plan del Secretario es un jurado voluntario, que los editores aceptarían para someter los manuscritos acerca de los cuales ellos mismos tuvieran dudas en cuanto a la suerte que fueran a correr, una vez publicados, por lo que se refiere a su lado moral. Este jurado, según el Secretario se compondrá de unas quinientas personas, todos ciudadanos representativos, doctores, abogados, políticos, educadores, profesores, hombres de negocios, etc.

Un libro dudoso se sometería a doce personas escogidas al acaso entre las quinientas. El voto de este jurado no sería final, pero cualquiera que fuera ese voto, ya determinaría un precepto que decidiría en forma cierta en cuanto al futuro del libro en manos de la justicia. Sería de parte del editor una mera medida de precaución, dice el Secretario. Pero no hay duda que el voto de ese jurado se-

ría final, pues siendo éste elegido bajo los auspicios de la Sociedad contra el Vicio, única que persigue los libros cuya publicación va en contra de la ley, puede darse por seguro en el mercado un libro con la aprobación del jurado y darse por muy inseguro, que más valdría no publicarlo, si el Jurado le da un voto adverso.

Mr. Summer hace su defensa de las actividades de la Sociedad, diciendo que si bien es cierto que un libro censurado por la sociedad no haría daño a un espíritu maduro, normal, hace daño a la juventud no desarrollada y a los mentalmente débiles.

Las estadísticas del Gobierno muestran que más del cuarenta por ciento de los adultos del país tienen la mentalidad del niño. Hay solo un veinte por ciento de gente adulta, intelectualmente desarrollada, que no necesita de ninguna protección. Pero la verdad es que tiene que ser protegidos de las consecuencias que la lectura inmoral causará en los mentalmente débiles.

¿Sigue usted el hilo del pensamiento del señor Summer? De las lecturas así llamadas malsanas—algunas de las cuales realmente le son y en alto grado—hay que librar: primero, a los niños, que todavía no pueden discernir; segundo, a los adultos de mente retrasada, que según las estadísticas del Gobierno no son más del cuarenta por ciento; después nos queda solo un veinte por ciento de la población que aparentemente no necesita protección contra los libros malsanos, algunos porque no los leen y otros porque, aun leyéndolos no serían fatalmente influenciados por ellos, pero estos también necesitan protección. Suponga que usted no lee estos libros malsanos, o leyéndolos, no le hacen daño. Pero Felipe Uva, que vive en la misma calle donde usted vive, lee libros malsanos que inflaman su pasión. Un día que Felipe pasa junto a su casa ve otra vez más a su encantadora hija inocente. Felipe, impulsado por sus lecturas malsanas, se lanza sobre su hija y la rapta. ¿Ve usted? Felipe, usted y su hija, han sido víctimas de las lecturas malsanas del primero. Contar esta eventualidad y otras análogas quiere defender al país la Sociedad contra el Vicio al tratar de suprimir los libros malsanos. Lo único grave que hay en esto es que los cazadores de inmoralidad en los libros ven inmoralidades aun donde no las hay. La profesión les atrofia el sentido ético

Tancredo Pinochet

## AL CERRAR LA EDICION

# Vuelve la ola roja

## Un joven se envenena hoy

Al cerrar nuestra edición de hoy se nos comunica otro acontecimiento doloroso que viene de nuevo a sobrecoger nuestro espíritu y a hacernos pensar en si esa fatídica ola de sangre que estuvo furiosamente batiente en el hogar costarricense, anuncia su siniestro retorno.

Es el caso de que el joven Adolfo García, hoy al ser las tres de la tarde, apuró un violento veneno, frente a la casa del Lic. don Aníbal Santos, calle de la Sabana.

El paciente está sumamente grave y se teme por su vida.

Inmediatamente fue llamado un facultativo para que atendiera el caso, pero, dada la violencia del veneno, no se abrigan sino débiles esperanzas de salvación.

No ha podido determinarse la causa que obligara al infortunado joven García a tomar tan terrible resolución, aunque se sospecha que el niño ciego, el trastornador Cupido, ha dado sus quebraderos de cabeza al joven envenenado.

**STROLLERS**  
CIGARETTES

Coleccion  
120 retratos

— De Estrellas del Cine —  
Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.  
Albumes para retratos donde

PIZA E HIJOS  
Agentes Generales

# Sangre y mas sangre

En San Francisco de Dos Ríos fueron heridos a machete por unos vecinos de aquella localidad, de apellido Monge, los policiales de la Segunda Sección, señores José Quirós y Leví Molina, oriundos de aquel pueblo y quienes, en calidad de civiles asistían a un matrimonio. El primero de los citados individuos presenta lesiones en ambas manos y la cabeza y el otro en el pecho. El estado de salud de ellos no ofrece peligro de muerte.

Parece que los Monges, (qué tal si no fueran monges?) co-

bran a los infortunados policiales unos asuntos viejos.

Sin embargo, es de sospechar que en este delictuoso asunto no medió sino el maldito licor y el salvajismo de que no han podido desprenderse muchos campesinos.

### AVISO

Necesita usted pasarse de casa? Que le cueste poco y que le traten sus muebles con cuidado? Pida carretones a la cabailleriza del Barrio de Otoya. Tel. 671.



## Una nueva desgracia en Heredia

En San Joaquín de Heredia, durante un sarao que se celebraba en una casa de aquella localidad, un invitado disparó un tiro de revólver en el salón donde se bailaba; la bala hizo blanco en la cabeza del músico Teodorico Céspedes, quien aun la tiene alojada ahí por no podersele hacer todavía la difícil

operación del caso. La salud de Céspedes es muy delicada. El hombre que hizo el disparo estaba ebrio. Y según se sospecha es Inocente Barrantes quien por lo visto no es tan inocente, que digamos, permaneciendo en la cárcel de Heredia, hasta tanto no se esclarezca el hecho.

## Los Gnomos Excelente servicio en Café, Té y Chocolate

### SERVICIO DE CANTINA ESMERADO

— En confites y tosteles, la más fina y variada calidad —  
Lugar de cita de la sociedad.

FERMEN BERNARDAS.

## Los perros inhumanos

Fama de bondadosos han adquirido los perros, hasta el extremo de citárseles ya de siglos atrás como símbolos de tierna fidelidad; de allí que el hombre confiado, tal vez con segunda intención, los deja andar libremente por las calles, y sobre todo cuidando sus puertas...

Ayer una perra de un señor Vieto mordió al menor Enrique Vargas al pasar este distraído

frente a la casa donde la perra estaba de guardia.

Se queja la señora María Miranda.

Un perro de un señor Calvo mordió en un brazo a Carmencita, pequeña niña de don José Muñoz. Este pide que se aplique al perro la pena capital. Para lo cual habría que reformar la constitución.

Todo eso hace pensar que la Guardia Civil es necesaria.

## El Gobierno no les se interesa por un artículo de 'LA NOTICIA'

Recordarán nuestros lectores un detallado reportaje que hace poco dimos al público, en el que manifestábamos habernos entrevistado con el Agente Financiero señor Berger, con motivo de las insinuaciones que este caballero hiciera al Gobierno, sobre la conveniencia de traspasar nuestra deuda francesa a manos de banqueros americanos.

En su oportunidad comentamos extensamente esa importante sugestión y dijimos que, de llevarse a efecto, el Gobierno costarricense obtendría una ganancia de tres millones de colones, según eran las bases que se nos dió a conocer.

Pues bien, dada la trascendencia de esa nota informativa

que, por lo visto fue transmitida sustancialmente al Gobierno francés, es el caso de que éste cablegrafió hoy a su Encargado de Negocios residente en Costa Rica, pidiéndole una amplia información sobre el particular, y, de nuestro gobierno a este respecto.

El señor Encargado de Negocios, cumpliendo esa orden de su gobierno, visitó esta mañana al señor Ministro de Relaciones Exteriores.

Ignoramos sobre qué bases trascurrió la conversación y a qué conclusiones se llegó, pero sospechamos que de esta corta entrevista, en la que seguramente se trató del asunto traspaso, habrá de sacarse algo muy provechoso para el país.

## Solemne festival inaugurativo en la ciudad de Alajuela

Con especial solemnidad instalóse antier, en la ciudad de Alajuela, el Consejo Auxiliar de la Cruz Roja.

Los delegados de la Oficina de esa benemérita institución fueron recibidos en la Estación por el Gobernador, Comandante de Plaza y demás autoridades; concurrió la banda militar muchos vecinos prominentes y pueblo en general.

Celebróse el acto en el salón de sesiones del gobierno local;

quedó integrado el consejo, en esta forma:

- Presidente, José J. Sibaja.
- Vicepresidente, Dr. Manuel Cabezas.
- Secretario, C. Calvo Fernández.
- Tesorero, José Figuer del Valle.
- Fiscal, Carlos Arroyo.
- Vocales: L. D. Segreda, L. Castaing, E. Rodríguez y P. Ruiz.

## El Cambio en el día de hoy

Tipo bancario:	
Dólares	412
Libras	366
Tipos del Bolsín:	
Dólares	411
Libras	366

Mercado completamente inactivo.

La perspectiva continúa siendo de descenso.

## En trance de muerte se halla Mr. Price

A las 12 horas de hoy el caballero Mr. David Price, antiguo empleado del Banco Internacional donde ocupa una posición distinguida, entró en un período crítico que hace concebir muy dolorosos desalentos. El señor Price es víctima de un derrame cerebral. Consignamos esta nota con sumo pesar no sin que formulemos nuestros sinceros votos porque cambie la suerte del amigo muy estimable.

### HIERRO PARA TECHOS

### PAPEL "SULFIT" EN BULTOS

de 4000 pliegos a ¢ 16-00 el bulto

— LA GRANJA —

Apartado No. 256 — — — Teléfono No. 777

# UNITED FRUIT COMPANY

## SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders & Fyffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN.

Administrador.

San José, mayo 22 de 1922.

## De La Gaceta de ayer

Se concedió a don Evaristo Mora, Jefe Político del cantón de La Unión, permiso para separarse de su puesto por el término de quince días, recargando por igual tiempo sus funciones en el Secretario de la oficina.

Se invitó al Jefe de la Sección Jurídica de los Archivos Nacionales, don Juan María Murillo, con el carácter de Subdirector de dicho centro, sin aumento de su actual dotación, a fin de que pueda autorizar con su firma los documentos que emanen de tal Departamento en caso de ausencia del Director Gral.

—A don Ramón Alvarado Jara, Jefe Político del cantón de San Isidro de la Provincia de Heredia, se dió permiso para separarse de su puesto por dos meses con goce de la tercera parte de su sueldo por enfermedad, y se nombra para que lo sustituya durante ese tiempo al señor Urcio Montero.

—A don Ramón Alvarado Jara, Jefe Político del cantón de San Isidro de la Provincia de Heredia, se dió permiso para separarse de su puesto por dos meses con goce de la tercera parte de su sueldo por enfermedad, y se nombra para que lo sustituya durante ese tiempo al señor Urcio Montero.

## TEATRO MODERNO LUNES 9 DE OCTUBRE

A las 7 p. m. — EL PULPO  
por Francesca Bertini  
A las 8 y 30 p. m. — Gran final de  
RUTH DE LA MONTAÑA  
por Ruth Roland

## Vapor en puerto

LIMON, 8.—Hoy a las 13 horas fundeó la lancha panameña PRESTON de 10 toneladas, procedente de Bocas del Toro con 8 horas de mar, 4 tripulantes, Cap. Christienf consignada a la United Fruit Company. Pasajeros: S. J. Nesbit, Dave Spencer, S. E. Dookort, J. W. Thornon, A. N. Smyth, A. L. Dion, H. Ar Beston, F. D. Shepperson, R. D. Murdoch, E. S. Spinnek, J. H. Rimmer, B. H. Phelps, R. W. Crosse, Sutton Scoltock, W. E. Dugan, T. S. Stpford, E. W. Fulchery Andre, J. Casey. Sin carga ni correo.



## El Empréstito

Como nota de última hora, damos esta nueva: Un respetabilísimo caballero que hoy cambiara impresiones con Mr. Mac Donald, dice: en conversación que tuve con este agente financiero, díjome que daba por hecho el feliz término de la contratación del empréstito, la que quedaría firmada hoy mismo.

## CON \$ 1.00 se puede obtener una VICTROLA

Hágase socio de los Clubs VICTOR. Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una VICTROLA o su equivalente en discos VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido, recibirá igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

Ud. no puede perder PIZA E HIJOS



# W. R. GRACE & Co.

CASAS EN TODOS LOS CENTROS COMERCIALES DEL MUNDO  
SAN FRANCISCO — NEW ORLEANS — NEW YORK — LONDON

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS  
BANQUEROS

SAN JOSE DE COSTA RICA  
APARTADO 1076 — PASAJE CENTRAL — TELEFONO 769

## CAFE

ADELANTAMOS SOBRE CONSIGNACIONES DE CAFE,  
Y COMPRAMOS CUALQUIER CANTIDAD DE  
CLASES DE EXPORTACION

SIRVASE ENVIARNOS MUESTRAS

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, Etc.

ESTAMOS EN POSICION VENTAJOSA PARA ATENDER  
A SUS CONSIGNACIONES, O COMPRAR SUS PRODUCTOS AQUI

## IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecidos toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

AGENCIA DE W. R. GRACE & CO.

PARA ESE DOLOR DE CABEZA

## Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



## Curación radical del PALUDISMO

por "LA VITRICINE"

LA VITRICINE cura para siempre el paludismo, resultado que la Quinina jamás ha producido. Se toma con agua dulce y cada enfermo la puede preparar por sí solo

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

PRECIO: ₡ 6.00 EL TRATAMIENTO

DEPOSITO GENERAL PARA CENTRO AMERICA:

INDUSTRIA FRANCESA

(50 varas al Sur del Hotel Washignton)

APARTADO 479 — TEL. 173 — SAN JOSE, C. R.

## COMERCIAENTES'

GRAN LIQUIDACION

A precios muy bajos en el almacén

R. MADRIGAL E HIJOS

— VAYA HOY MISMO —



## Para Medias de Seda TIENDA ROMERO

Ultimos sucesos del día en LA NOTICIA

## INVITACION A GRADUADOS, PADRES Y AL PUBLICO EN GENERAL

### La Escuela Normal de Costa Rica (FIESTA DE LA RAZA)

se complace en invitar a Ud. a una Asamblea de Graduados que se efectuará el próximo 12 de Octubre a las nueve horas en el Salón Magno para conmemorar aquella fecha y celebrar el día de la fundación del establecimiento.

El Director, Omar Dengo.

NOTA: A los graduados la Escuela les agradecería cordialmente su asistencia, pues se entiende hacerles un homenaje y hacerle a la institución. Por lo que se espera que querrán corresponder a la excitativa como alumnos y como maestros.

Heredia, 5 de octubre de 1922.

## Manteles y servilletas, baratísimos.

SABANAS, desde ₡ 3.00 c/u. en adelante.

TOALLAS NEGRAS algodón, clase superior, a ₡ 5.25 cada una.

Botellas THERMO, alemanas, a ₡ 5.00 c/u. donde OCTAVIO A. FAYAD, 25 vs. Norte

Botica Oriental.

## LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Sorteo 416 para el 5 de noviembre de 1922

### EMISION DE 25,000 BILLETES

a razón de ₡ 10.00 cada uno, divididos en décimos a ₡ 1.00 el décimo.

Valor en premios: ₡ 175,000.00 colones

1 premio mayor de ₡	50,000.00	₡ 50,000.00
1 " " "	15,000.00	15,000.00
1 " " "	8,000.00	8,000.00
6 premios " " "	1,000 c/u.	6,000.00
22 " " "	500 "	6,000.00
78 " " "	200 "	15,600.00
10 aproximaciones al primer premio, (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una		2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (anteriores y 5 posteriores), de ₡ 150.00 cada una		1,500.00
10 aproximaciones al tercer premio (anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100.00 cada una		1,000.00
249 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100.00 cada una		24,900.00
2250 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 20.00 cada una		45,000.00

2628 premios.

valor ₡ 175,000.00